

La Valencienne est prête pour 2023

Ces dernières années, La Valencienne a fait couler beaucoup d'encre et des larmes aussi chez quelques habitant·e·s du quartier. Il n'en reste pas moins que depuis la dissolution de la première association au printemps 2021, deux saisons entières se sont écoulées sur le site, vivantes et riches en rencontres.

Le propos de cet article n'est pas de revenir sur les débats qui ont déchiré l'association initiale, ni sur les difficultés à collaborer avec la Ville de Lausanne. Il s'agit plutôt de relever les évolutions positives comme les limites de la programmation 2021-22, ainsi que d'évoquer les projets pour 2023 qui, nous l'espérons, vous donneront envie de profiter de la Valencienne dès les beaux jours.

La crise du Covid a eu de nombreux effets sur l'organisation sociale en général. Alors que certain·e·s se sont retrouvés avec davantage de travail, cumulant garde des enfants, télétravail, etc., d'autres ont vu au contraire leur emploi du temps fondre, se retrouvant au chômage ou à l'isolement social forcé, faute de lieu où donner rendez-vous à un ami, une amie.

Durant ces 2 ans de pandémie rythmés par la fermeture des lieux culturels, sportifs et commerciaux, la Valencienne a été un terrain privilégié pour se retrouver, sans prendre de risque sanitaire démesuré car en plein air.

Une réflexion large sur l'accessibilité d'un lieu associatif se revendiquant «ouvert et inclusif» et diverses actions concrètes ont permis à une équipe de personnes bien investies encore aujourd'hui de répondre

à certaines attentes et besoins des habitant·e·s de ce quartier. C'est alors qu'une grande variété d'habitants et habitantes de Prélaz-Valency, souvent moins représentés dans l'espace public et dans les lieux associatifs, a découvert cet espace bien caché, chamboulant quelque peu les habitudes d'autres voisins. Sur fond de tension il est vrai, il nous a semblé pourtant que la Valencienne apportait autre chose, et



à d'autres utilisateur·trice·s, que ce qu'elle avait apporté jusque-là.

Riches de ces nouvelles rencontres, nous nous sommes attelés, dès l'été 2021, à l'organisation de l'espace, rejoints en 2022 par une nouvelle association: L'Amicale de pétanque de Prélaz-Valency. Les terrains n'ont rarement été aussi bien entretenus que depuis la création de l'Amicale! Les échanges fructueux entre les deux associations animant la Valencienne ont permis d'organiser de nombreux

événements, en sus des activités spontanées que nous avons toujours défendues, telles que la cuisine, le bricolage, le jardinage, les jeux de société – prétextes à faire des choses ensemble.

En 2021 puis en 2022, de nombreux concerts, repas, soirées dansantes et tournois, ainsi que des tables rondes, une pièce de théâtre, un concours de courts-métrages ont marqué les jours d'été.

En 2023, c'est sur cette même lancée que nous souhaitons nous occuper du lieu, en organisant des événements (repas, concerts, etc.) petits mais fréquents, en garantissant la propreté des lieux, en mettant à disposition vaisselle, boules de pétanque, jeux, etc., en continuant à entretenir le jardin, en égayant l'espace, en

le rendant toujours plus accueillant, en préservant autant que possible le voisinage proche et en donnant à toutes les habitantes et tous les habitants intéressé·e·s la possibilité de profiter et de participer à l'animation de cet endroit de rencontres.

Vous êtes donc toutes et tous chaleureusement invité·e·s à nous rejoindre dans l'aventure de la Valencienne!

Léo Cerone